

VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### RESPETAMOS AUTONOMÍA DEL IEQ, SEÑALA L. PORTILLO

El Gobierno del Estado de Querétaro, respeta la autonomía del IEQ para amonestar, indicó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien comentó que la legislación le permite al consejo del IEQ hacer este tipo de llamados de atención, con los elementos y los recursos que tiene de orden legal. Se hizo uso de los mismos para un caso que se consideró necesario. **(Plaza de Armas 9)**

### RESPETAMOS AUTONOMÍA DEL IEQ, SEÑALA L. PORTILLO

Ana Cristina Alvarado

El gobierno del estado de Querétaro, respeta la autonomía del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para amonestar, indicó el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado. El IEQ amonestó al Diputado Federal de extracción panista Marcos Aguilar Vega por incurrir en actos anticipados de precampaña al difundir una entrevista radiofónica. En ese sentido, Jorge López Portillo Tostado dijo que la legislación le permite al consejo del IEQ hacer este tipo de llamados de atención, con los elementos y los recursos que tiene de orden legal y que -apuntó- se hizo uso de los mismos para un caso que se consideró necesario. **(Noticias 8-A)**

[http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/\\_queretaro/2014/04/19/70408/respetamos-autonomia-del-ieq-senala-l-portillo.aspx](http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/04/19/70408/respetamos-autonomia-del-ieq-senala-l-portillo.aspx)

[http://codiceinformativo.com/?codice\\_sintesis=respetamos-autonomia-del-ieq-senala-l-portillo](http://codiceinformativo.com/?codice_sintesis=respetamos-autonomia-del-ieq-senala-l-portillo)

### ESPERA MARCOS NOTIFICACIÓN DE AMONESTACIÓN

Por Verónica Ruiz

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, esperará la notificación del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para pronunciarse sobre la amonestación pública aprobada en su contra, por incurrir en actos anticipados de precampaña. Sin embargo, a través de su cuenta de Twitter @MarcosAguilar, dijo estar preparado para impugnar, “y demostrar con la ley en la mano la arbitrariedad de este órgano regido por la imparcialidad”. Luego de la resolución del Consejo General del IEQ, Aguilar Vega expresó a través de las redes sociales su descontento por esta decisión, que consideró parcial. “En el caso IEQ, subsanar obligaciones del acusador e inventar plazos procesales inexistentes en la ley, son una muestra del actuar parcial”, expresó. Agregó que la muestra más clara de la arbitrariedad, la reflejó la votación dividida entre los consejeros electorales, “felicitó a los que defienden el derecho”. Finalmente, Marcos Aguilar compartió su alegría “con la reforma electoral”. **(Noticias 8-A)**

[http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/\\_queretaro/2014/04/19/70409/espera-marcos-notificacion-de-amonestacion.aspx](http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/04/19/70409/espera-marcos-notificacion-de-amonestacion.aspx)

### LAMENTA LOMELÍ NORIEGA CASTIGO A DIPUTADO PANISTA

Por Olivia Lara

Jorge Arturo Lomelí Noriega, diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), lamentó que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) tomara medidas de amonestación únicamente para el diputado federal Marcos Aguilar Vega, al tiempo que acusó al delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Manuel Pozo Cabrera y al diputado Diego Foyo López, de realizar actividades proselitistas, por lo que señaló de poco

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

objetivo al órgano electoral. Criticó que el mismo diputado que promovió el procedimiento sancionador, Diego Foyo, ha tenido acciones de actividad política con interés para la siguiente contienda electoral. “Yo creo que se tendría que amonestar a todos, a Manuel Pozo, porque también anda en actividad política, que no se confundan, el mismo señor Foyo también anda en actividad proselitista, a mí me parece que cuando se critica tiene que ser también con el mismo criterio que cuando uno no tiene que ver con el análisis propio de lo que está sucediendo ahí”, sentenció. Lomelí rechazó el análisis que hicieran los consejeros y el vocal del IEQ, ya que de acuerdo con su percepción, no fue validada de manera objetiva. En el mismo sentido, dijo dudar del destino al que llegan los recursos que maneja el delegado en los programas de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y pidió que se investigue si se destina a alguna cuestión política. “Me parece que tiene que ser con el mismo criterio que está aplicando, tiene que ser a todos el IEQ, a los funcionarios públicos del estado, especialmente a los funcionarios públicos municipales y estar muy atentos a lo que está sucediendo y la verdad todos estarían prácticamente inmóviles, utilizarlo para todos, Manuel está apareciendo todos los días, habría que checar si los recursos son públicos, habría que verificar esa parte de Manuel Pozo, si yo lo veo todos los días en los medios de comunicación, lo veo en actividad proselitista”, aseguró Lomelí Noriega. Agregó que especialmente el partido tricolor ha estado realizando una serie de actividades y mensajes en torno a las elecciones gubernamentales y municipales, con la intención de perseguir alguna candidatura oficial. Cabe recordar que el diputado federal del partido albiazul, Marcos Aguilar Vega fue sancionado por el IEQ con una amonestación pública por actos de precampaña en septiembre de 2013, por medio de una entrevista radiofónica donde declaró su interés por participar en los comicios del 2015. **(El Universal Querétaro 4-A)**

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-04-2014/lamenta-lomeli-noriega-castigo>

## **SANCIÓN A MARCOS AGUILAR MARCA PRECEDENTE, DICE IEQ**

De acuerdo con el consejero electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, la amonestación en contra del diputado Marcos Aguilar, fijó un precedente sobre las futuras denuncias que de este tipo se realicen ante la dependencia, así como la resolución que se tenga que hacer de éstas, ya que dijo, debe haber congruencia por parte del Consejo General con lo votado. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

## **PIDE PAN A IEQ SANCIÓN A MANUEL POZO EN QUERÉTARO**

Jorge Lomelí Noriega, diputado panista, solicitó al Instituto Electoral de Querétaro ser parejos y al igual que se sancionó al diputado federal Marcos Aguilar Vega, por actos adelantados de campaña, se haga lo propio con el titular de la SEDESOL Manuel Pozo Cabrera. El legislador local dijo que los consejeros electorales deberían también amonestar a Diego Foyo López, pues al igual que Pozo Cabrera, incurren en las mismas conductas por las que Aguilar Vega tuvo la sanción. “Se tendría que amonestar a todos, porque también andan en actividad política, andamos varios trabajando. Cuando se critica tiene que ser con el mismo criterio que cuando tiene que ver con el análisis propio lo que está sucediendo”. Señaló que el análisis que hizo el Consejo General del IEQ sobre el caso de Marcos Aguilar no fue muy objetivo, pues dijo, no se aplican los mismos criterios como los que se han aplicado en casos en lo que se registran actividades proselitistas. “No creo que tengamos la capacidad de criticar cuando nosotros no hacemos lo adecuado, en los puntos de equilibrio si nosotros lanzamos una piedra, tenemos que estar bien seguros de lo que hacemos, hay un pasaje entorno a estos días donde dice: que lance la primera piedra el que esté libre de culpa”. Dijo también que el Instituto Electoral de Querétaro debe aplicar los criterios para todos los funcionarios, pues muchos aprovechan sus cargos para adelantarse a los tiempos. “Utilizar el mismo criterio que se está aplicando en la denuncia para Marcos Aguilar, utilizarlo para todos, Manuel (Pozo) está apareciendo todos los días, habría

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

que checar si los recursos son públicos, habría que verificar esa parte de Manuel, lo veo con el color de su partido, me parece que está persiguiendo una candidatura”.

<http://www.rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/279637-pide-pan-a-ieq-sancion-a-manuel-pozo-en-queretaro/>

## **RESPETA PORTILLO AUTONOMÍA DE IEQ PARA TOMAR DECISIONES**

El poder ejecutivo respeta la autonomía del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y su decisión de amonestar al diputado federal Marcos Aguilar por actos anticipados de campaña, afirmó el Secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo Tostado. Al acudir al lavatorio de los pies que encabezó el obispo Faustino Armendáriz Jiménez en el Centro de Readaptación Social (CERESO) de San José El Alto, señaló que la legislación le permite al Consejo General del IEQ hacer llamados de atención. “Los elementos que tiene, los recursos que tiene de orden legal y nada más hizo uso de los mismos para un caso que consideró necesario, pero somos respetuosos de la autonomía del IEQ”. En otro tema, López Portillo Tostado rechazó que exista censura en los institutos de orden cultural, tras la supuesta clausura de la muestra Crux en la Galería Libertad, que aparentemente habría ofendido a la iglesia católica. “No hay ningún tipo de censura, año tras año cerramos los miércoles de Semana Santa y se mantiene cerrado hasta el próximo lunes que se reabran las instituciones. No hay ningún tipo de censura”. El cierre de museos, señaló el Secretario de Gobierno, es una decisión de la política cultural del estado y así sucede cada año sin cambio alguno. “Se cierra con distintas circunstancias y distintos horarios a lo largo del miércoles, así ha sido año tras año y nunca ha llamado la atención y en este caso se estará haciendo un trabajo de fumigación”. Sobre su acompañamiento a la ceremonia que encabezó el obispo en el CERESO, Jorge López Portillo explicó que obedeció a una invitación que hizo la diócesis de Querétaro y se acudió por una cuestión de cortesía.

<http://alternativo.mx/2014/04/respeta-portillo-autonomia-de-ieq-para-tomar-decisiones/>

## **CARTÓN “EL MÁRTIR DE LA DEMOCRACIA...”**

Carbajal dibuja a Marcos Aguilar vestido como cirineo, en la frente lleva una cinta “PAN Marcos Edil 2015”, y además, en el entrepaño que lleva cruzado sobre el hombro se lee: “PAN Marcos 2015”. Él se encuentra frente a una casilla “IEQ” donde sobresale una cruz “Amonestación”, ante lo que exclama: “No importa el peso de esta cruz... ¡con gusto la cargaré...!”. (**Plaza de Armas 6**)

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

El panista Marcos Aguilar Vega está sumamente desconcertado. Recién el IEQ aprobó sancionar con una amonestación pública al diputado federal por realizar actos anticipados de precampaña, derivado de la denuncia promovida por Diego Foyo. Sin embargo, Aguilar Vega ya declaró que esperará la notificación de esta resolución, pues él se encuentra preparado para impugnar y demostrar “con la ley en la mano, la arbitrariedad de este órgano regido por la parcialidad e ilegalidad”. Con este antecedente, todas las fuerzas políticas de Querétaro deben acatar la ley. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## **“¿PARA QUIÉN TRABAJA EL IEQ?”**

Por Arturo Molina Zamora

La política, entendida como asunto que nos atañe a todos, ha dejado de tener sentido para los ciudadanos. Uno de los factores por los cuales la sociedad ha dejado de creer en la política, sin duda, tiene que ver con el desgaste de las personas públicas que ejercen esta actividad, quienes con bastantes “méritos” han abonado en la desconfianza que se les tiene. El panorama que vemos todos los días se reduce a grandes escándalos,

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

manejos turbios y falta de transparencia; sumado al cobijo de un fuero “convenientemente” manejado. El ciudadano observa una clase política oportunista que busca aprovecharse durante su periodo a costa de lo que sea. Pocos son las y los políticos que buscan romper el adagio que dice: “el cargo te durara tres años y la vergüenza será para toda la vida”; ellos y ellas buscan romper paradigmas al regresar con su electorado quien les dio la confianza, informando acerca de su labor y sus actividades públicas; y escuchando a quien los eligió a efecto de poder ser el instrumento para transformar la realidad social en una realidad jurídica que genere armonía y convivencia social. Sin embargo, ayer el órgano denominado Instituto Electoral de Querétaro en resolución dividida de 4 votos contra 3, manda un mensaje totalmente contrario pues sanciona a quienes hacen las cosas como las piden los ciudadanos. Dicha determinación sanciona al diputado federal Marcos Aguilar con una amonestación pública por supuestos “actos anticipados de campaña”. La sanción es contundente pero manda un mensaje subjetivo: evitar que solo algunos actores hagan su trabajo. Y digo “solo algunos”, pues bajo la misma lógica utilizada por el IEQ para sancionar al diputado Aguilar, debiera operar para todos los demás ¿o no? El propio denunciante, Diego Foyo se ha publicitado con anuncios espectaculares y ha aceptado públicamente su intención de contender en las próximas elecciones. ¿No debiera ser también sancionado? Dicen que la sanción busca en el fondo “inhibir” a ciertos personajes. Estoy seguro que Marcos Aguilar, al amparo de la Constitución de este país y con total respeto al estado de derecho, seguirá comunicando a la ciudadanía todas sus actividades como legislador. Y no es capricho o reto al IEQ, más bien en total cumplimiento a la obligación constitucional impuesta a él y a todo servidor público de México, para responder con eficiencia, eficacia, transparencia, y honradez respecto del cumplimiento de sus funciones públicas. (**El Universal Querétaro** 11-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/para-quien-trabaja-el-ieq>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **AÚN FALTAN 14 MESES: ADVIERTE TONATIUH**

Tonatiuh Salinas destacó que es normal que en un año preelectoral haya inquietud sobre los posibles candidatos, pero dijo que hay que tomar las cosas con calma ya que vienen los procesos para 18 presidencias municipales, 15 diputaciones de mayoría, 10 plurinominales y 4 ó 5 diputaciones federales. El presidente del PRI en el estado, explicó que es muy posible que se dé la redistribución federal y entonces Querétaro contará con 5 distritos. Sobre el Gobierno de José Calzada Rovirosa, indicó: “deja la vara muy alta, pero ya encontraremos quien tome la estafeta y siga con este buen gobierno”. (**Noticias** 1-A y 2-A)

#### **COLUMNA “@POR CORREO ELECTRÓNICO”**

Sobre el tema de las “Elecciones 2015” son 6 los estados, entre ellos Querétaro, cuyo gobernador será relevado. Después de 12 años de gobiernos panistas, Querétaro está en manos del PRI, con el Gobernador José Calzada Rovirosa. Los posibles candidatos priístas son el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera –hermano del ex gobernador panista Ignacio-, o el ex diputado Jesús María Rodríguez Hernández. Además que por el PAN, el senador Francisco Domínguez Servién o el diputado con licencia Ricardo Anaya. Lo más seguro es que si gana Madero, en automático Anaya se convertiría en el candidato a la gubernatura.” Ahí sí, la guerra entre el PRI y el PAN seria campal, pues el panismo tiene toda la intención de recuperar Querétaro para consolidar su hegemonía en el Bajío. (**Diario de Querétaro** 7-B)

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## “NOTI-CITAS”

Con el título “Reunión de amigos la que tuvieron Loyola y Braulio”, É.G.LE versa: “Semana Santa ha llegado con Jesucristo y su cruz ¿Qué temas habrán tratado? ¿Crucifixión de Jesús...?” (**Noticias 11-A**)

## PODER EJECUTIVO

### FOTO NOTA “CONVIVENCIA FAMILIAR”

El Gobernador José Calzada Roviroso, su hermano y su hijo José, se reunieron anoche con su padre el ex gobernador Antonio Calzada Urquiza, con quien compartieron los alimentos. (**Noticias 1-A**)

### FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. PERSONAJE QUERETANO”

Con el cariño de sus familiares -entre ellos el Gobernador José Calzada Roviroso y su esposa Sandra- e incontables amigos fue despedido el empresario Miguel Calzada Urquiza, fallecido este miércoles a los 84 años de edad. Fue velado en Funerales Modernos y a la 1 de la tarde de ayer se ofició una misa en el Seminario Conciliar. Miembros distinguidos de la sociedad queretana, de los círculos políticos y del empresariado lo acompañaron. Sobreviven al muy apreciado Miguel Calzada, su esposa Lupina Mercado de Calzada, seis hijos: Guadalupe, Miguel, Mario, Lety, Lisi e Isabel; nietos y sus hermanas: Isabel, Guadalupe, Carmen y María, además de Antonio Calzada, ex gobernador de Querétaro. Descanse en paz. (**Plaza de Armas 1**)

### NO HAY CENSURA

Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, precisó ayer que no hay censura en la muestra de Valerio Gómez y que si se cerraron museos y la galería Libertad, fue por las vacaciones de Semana Santa. Reiteró que el cierre de los museos se dio por una decisión política y cultural del área respectiva. (**Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 9**)

### NO MÁS JUDAS: OBISPO

Hoy la sociedad no necesita Judas, necesita hombres y mujeres de bien, dijo el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, en la misa que ofició ante más de 300 internos del CERESO de San José El Alto, contando con la presencia del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y las autoridades del penal. Al término de la misa, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, fue cuestionado sobre su presencia en un acto litúrgico, a lo que respondió señalando que "somos respetuosos de todas las religiones, en este caso la Diócesis solicitó tener la presencia del obispo este Jueves Santo y con una gran cortesía nos permitimos acompañar al señor obispo a este evento, a esta misa". Con imagen de Alfonso Jiménez Campos. (**Diario de Querétaro 1-A. Primer párrafo con mención de Alfonso Jiménez en Noticias 1-A y 5-A. Primer párrafo en Plaza de Armas 1 y 2. Primer párrafo con mención que Javier Bosque, quien cantó y tocó la guitarra, le dio un CD al Secretario de Gobierno, en El Universal Querétaro 9-A**)

### FOTO NOTA “LA DE ABAJO”

Ayer en la celebración en el penal, se conoció la faceta religiosa del duro Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (**Diario de Querétaro 1-A**)

### PREVENIR CONDUCTAS DELICTIVAS EXHORTA LA IGLESIA A AUTORIDADES

Al celebrar con ellos la fe, el obispo Faustino Armendáriz Jiménez, se encontró ayer con los rostros sufrientes de los internos del Centro Preventivo y de Ejecución de Sentencias Penales de San José El Alto, y lanzó un

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

urgente llamado a las autoridades, las familias, a tofos, para prevenir cualquier conducta delictiva porque nadie debe estar ahí. A su llegada a la capilla del penal para presidir los oficios religiosos del Jueves Santo, fue recibido por el Secretario y Subsecretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y Alfonso Francisco Jiménez Campos, así como las autoridades penitenciarias. **(Noticias 5-A)**

## **MUERE EL 30% DE LOS ACCIDENTADOS EN AUTO**

Además de lo anterior, otro 40% terminan con alguna discapacidad, informó el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, quien ante esta temporada vacacional, hizo un llamado a los viajeros a que tomen las precauciones correspondientes. **(Diario de Querétaro 5-A)**

## **“CAYERON EN LA RED”**

Mauricio Salmón -@Mauricio Salmón-, apunta: “Se acercan la vacaciones aprovechen para disfrutar de la Ruta de la Sierra Gorda”. **(Plaza de Armas 3-Zona VIP)**

## **EMBOLIAS Y DERRAMES SIGUEN AQUEJANDO A LOS QUERETANOS**

Tan sólo en este año, más de un centenar de pacientes con este padecimiento, altamente discapacitante y mortal, han sido atendidos en algún hospital de la Secretaría de Salud. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, dijo que estas son la segunda o tercera causa de muerte y se registran 4 diarios en el Hospital General de Querétaro. **(Diario de Querétaro 5-A)**

## **Foto nota “Promoción de la Salud”**

Para contrarrestar los efectos causados durante la temporada de calor, los esfuerzos de la Secretaría de Salud se centran en disminuir la morbilidad y mortalidad por deshidratación, insolación, golpe de calor y diarreas, a través de diversas estrategias, entre ellas, la promoción de la salud, en todos los módulos disponibles. **(Noticias 2-A)**

## **PRESAS DEL ESTADO, LLENAS AL 58% DE SU CAPACIDAD**

Las presas y bordos del estado de Querétaro están a un 58% de su capacidad, lo que es un buen augurio para el desarrollo de las siembras de la temporada primavera-verano. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, refirió que no se tendrá un pronóstico hasta que no lleguen los meses de mayo y junio, cuando se prevé el inicio de precipitaciones. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **EQUIPAN BIBLIOTECAS PÚBLICAS**

Las 64 bibliotecas que forma parte del Red Estatal de Bibliotecas Públicas de Querétaro, tendrán equipamiento y mobiliario, a través de apoyos federales del CONACULTA, gestionados por el IQCA. Laura Corvera, Directora del IQCA, encabezó la entrega simbólica del equipo con una inversión de un millón de pesos. **(El Universal Querétaro 3-D)**

## **15 LOCALIDADES EN RIESGO DE DENGUE**

Unas 15 localidades de los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Jalpan, Pinal de Amoles, Corregidora y la zona norte de la capital son consideradas como prioritarias dentro del Programa de Prevención contra el Dengue para reforzar los trabajos de descacharrización y fumigación por parte de las brigadas de salud. La Directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, explicó que debido al comportamiento del mosquito transmisor, se han tomado estas zonas como los focos donde se reforzará la estrategia. **(Diario de Querétaro 3-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **AUMENTAN ROBOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO: FZ**

Se incrementan los robos y asaltos en el transporte público, como el reciente asalto que dejó lesionado a su conductor, denunció Francisco Zubieta Méndez, presidente del Consejo de Administración de Liberación Camionera. En lugar de recibir el apoyo de la policía después del robo, levantaron una infracción porque tampoco contaron con el apoyo del titular de la SSPM, Héctor Benítez López. Mencionó que siempre les dan atole con el dedo y en el piso no se ven las acciones. **(Noticias 2-A)**

## **CAE BANDA DE ASALTATRILEROS**

En información proporcionada por el Secretario de Gobierno, José (sic) López Portillo, aseguró, de la captura de integrantes de una banda de asaltantes al autotransporte público federal, liderados por una mujer, concluyó exitoso operativo por parte de la Policía Federal. Fuerzas federales sitiaron conocido hotel ubicado en San Juan del Río, lugar donde ya se tenía ubicado a los integrantes de dicha banda. Trascendió, que integrantes de esa banda llegaron a Querétaro para realizar trabajos de investigación, relativos al paso de vehículos del autotransporte público federal. **(Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A, 2-A, 1 y 6-San Juan y Plaza de Armas 9)**

## **GARANTIZAN PENALES SIN SOBREPoblación**

El Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, anunció que el Gobierno del Estado garantizará que no haya sobrepoblación en los CERESO, al menos en lo que resta de la actual administración, con la construcción de módulos con capacidad para más de 400 internos en esta capital y en San Juan del Río. Asimismo, destacó que el 95% de los internos realizan algún trabajo. **(Diario de Querétaro 11-A y Noticias 3-A)**

## **LLAMADA MORTAL**

Una llamada puede terminar en un trago amargo al momento de conducir, aumenta la cantidad de 4 a 9 veces la posibilidad de riesgo de tener un percance automovilístico, cuando se maneja y se habla por celular simultáneamente, se contamina el proceso de análisis del conductor para mantener su sentido de vista sobre la que sucede en su periferia. El capitán Adolfo Vega Montoto, refirió que si se requiere realizar o contestar una llamada, se detengan a contestar y luego continúen su marcha. Además, brindó algunas recomendaciones a todos los conductores que infrinjan esta falta de Tránsito. **(Diario de Querétaro 2-G)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CELEBRAN SEMANA SANTA EN AMEALCO**

El diputado Rosendo Anaya Aguilar, representante del municipio de Amealco, celebró el fortalecimiento de las tradiciones de Semana Santa en las 72 comunidades que existen en la zona, al tiempo que invitó a los queretanos a vivir y participar de la tradición con los indígenas. **(El Universal Querétaro 4-A)**

### **ABOGA ROSENDO ANAYA POR ARTESANAS INDÍGENAS**

Cerca del 80% de los hogares de las comunidades de Santiago Mexquititlán y Sal Ildelfonso, municipio de Amealco, tienen como ingreso principal lo obtenido por la venta de alguna artesanía, la cuales salen a ofertar con más insistencia en los periodos de asueto en espacios de alta afluencia turística, señaló el diputado Rosendo Anaya Aguilar, quien hizo un llamado a las autoridades a no decomisar el producto a las artesanas que lo ofrecen en el centro de la ciudad. **(Diario de Querétaro 12-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **SE DUPLICA PRODUCCIÓN DE BASURA**

Querétaro produce 1.1 millones de toneladas diariamente, pero como en todos los periodos vacacionales en esta Semana Santa la cantidad de basura se duplica, informó el diputado Yairo Marina Alcocer, quien aclaró que cada persona produce entre 1 y 1.5 kilogramos de basura. (**Noticias 3-A**)

## **INVITA CORREA A CUIDAR INGESTA DE ALIMENTOS**

Enrique Correa Sada, diputado presidente de la Comisión de Salud en la Legislatura local, exhortó a la ciudadanía a tomar las medidas preventivas para evitar ser víctimas de enfermedades propias de esta temporada vacacional, principalmente provocadas por el consumo de alimentos en la vía pública. Asimismo evitar acudir a los bordos y presas a nadar, pues éstos también representan un punto peligroso para la ciudadanía. (**Plaza de Armas 3**)

## **BOMBEROS ESTÁN EN EL LIMBO JURÍDICO**

El Cuerpo de Bomberos, como asociación civil, se encuentra en el limbo jurídico, por lo que es importante hacer esfuerzos presupuestales para que sean destinados a ese organismo, el cual debe ser reconocido como parte del sistema de Protección Civil, expresó el diputado Braulio Guerra Urbiola. Consideró favorable la iniciativa que anticipó la regidora Teresa Calzada para que se destine una partida especial en el presupuesto, para los bomberos. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **SIN AVANCE ZONA 30 EN EL CENTRO HISTÓRICO: CARREÑO**

Al respecto, el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la LVII Legislatura, Ricardo Carreño Frausto, informó que con base en un estudio de opinión pública se ha deducido que los ciudadanos están a favor del proyecto. Asimismo destacó que ya se ha platicado con el presidente municipal, Roberto Loyola, pero se tiene que consensuar y la aplicación le tocará al Municipio. (**Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 5-A**)

## **POSTERGAN LEY SOBRE MALTRATO ANIMAL**

Fue postergada la discusión de la iniciativa para penalizar el maltrato animal, ya que la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que preside el diputado Luis Bernardo Nava, pretende integrar aspectos y retroalimentación de las organizaciones y otros actores políticos. (**Diario de Querétaro 3-A**)

## **DESCONOCE JESÚS GALVÁN CAMBIOS A ARTÍCULOS DE REFORMA EDUCATIVA**

Niega el diputado presidente de la Comisión de Educación en el Congreso queretano, Jesús Galván Méndez, que se haya eliminado algún artículo de la reforma educativa que contemple la no imposición de sanciones a los profesores que no aprueben la tercera evaluación educativa, al señalar que sólo se homologó el lineamiento federal y la ley local. (**Plaza de Armas 5**)

## **PROPONEN PADRÓN ÚNICO DE CONSTRUCTORES EN EL ESTADO**

Lo anterior por la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la LVII Legislatura, dentro de la Ley de Obra Estatal que dé servicio a la totalidad de los 18 municipios, con el objetivo de que más de mil constructores tengan las mismas oportunidades de participar en las diferentes obras que se realizan en Querétaro, así lo informó el diputado presidente de esta mesa de trabajo, Jorge Lomelí Noriega. (**Plaza de Armas 5**)

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **INVESTIGAR SOBRE AVIONETA QUE CAYÓ, PIDE ANAYA A.**

El diputado Rosendo Anaya Aguilar, considera necesario que se revise el origen y destino de la avioneta que tuvo que aterrizar de emergencia en un predio de El Marqués, toda vez que en algunos lugares del país aterrizan este tipo de aeronaves en pistas clandestinas que no están reguladas. **(Noticias 3-A)**

## **ES IV DISTRITO FOCO ROJO**

Colonias como San Pedrito Peñuelas, Menchaca III y San José el Alto son ya puntos rojos en el tema de seguridad, aseveró el diputado representante de este distrito, Alejandro Delgado Oscoy, al subrayar que el número de robos con violencia a transeúnte y a casa habitación han incrementado, por lo que solicitó a las autoridades realizar una labor más exhaustiva de seguridad. **(Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 5-A)**

## **PODER JUDICIAL**

### **TRABAJA TSJ DURANTE DÍAS SANTOS**

Un total de 420 trabajadores del Poder Judicial se mantienen en guardia durante los días santos para atender las peticiones urgentes de la ciudadanía. No obstante, el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, informó que la carga de trabajo disminuye considerablemente en este periodo vacacional. **(Plaza de Armas 9)**

## **MUNICIPIOS**

### **ENTREGAN RED DE AGUA POTABLE**

Con el objetivo de mejorar las condiciones de vida e higiene de la población queretana, el secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González, entregó la obra de ampliación de red de agua potable en la colonia Bosques de Cimatario, acción en la que se invirtieron 108 mil pesos. Cabe destacar que en la entrega de obra también se contó con la presencia del Coordinador General del Programa "Soluciones", Fausto Foyo Retana, quien dijo que la administración estatal se suma al compromiso del gobierno municipal, de estar cerca del ciudadano y de trabajar en equipo para tener un gran Querétaro. **(Diario de Querétaro 11-A)**

### **HAY EN LA CIUDAD 101 ESTACIONAMIENTOS: JLM**

El municipio de Querétaro ha otorgado hasta este momento 34 licencias de funcionamiento para estacionamientos, además de 8 que se encuentran en revisión en la secretaría de Desarrollo Sustentable, informó el secretario de Finanzas, Julián Lámbarri Malo, quien dijo que de acuerdo al padrón con el que cuenta la administración municipal, son 101 estacionamientos los que se ubican en la capital queretana. **(Noticias 3-A)**

### **DESTINAN 1.7 MDP A HUERTOS FAMILIARES**

Unas 351 familias del municipio de Querétaro serán beneficiadas por el programa de Empleo Temporal, debido a que la secretaría de Desarrollo Sustentable capitalina invierte un millón 737 mil pesos en ese rubro, informó Ramón Abonce Meza, titular de la dependencia. **(El Universal Querétaro 6-A)**

### **VIVIENDA Y ALIMENTACIÓN A ZONAS MÁS MARGINADAS**

En este 2014, la secretaría de Desarrollo Social del municipio de Querétaro buscará reforzar, en conjunto con la Federación y Gobierno estatal, acciones de mejoramiento respecto a la calidad de vivienda y alimentación

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

en las comunidades más marginadas de la capital, detalló Erick Osornio Medina, titular de la dependencia. **(Noticias 2-A)**

## **ENTREGAN REHABILITACIÓN DE CAMELLÓN EN LOMA BONITA**

Como parte del programa “Una Obra Diaria Para Una Ciudad Con Futuro”, en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio, entregó la obra de rehabilitación del camellón central de la calle Cordillera de Los Andes en la colonia Loma Bonita. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## **ANUNCIAN JORNADA DE LIMPIEZA EN LA CAPITAL**

Desde el 5 de abril y hasta el 5 de julio, todos los sábados la secretaría de Servicios Públicos Municipales realiza jornada de limpieza en las principales vialidades de la capital queretana, informó el titular del área, Gustavo Zepeda Ruiz. Agregó que cada fin de semana son recolectadas en promedio 6 toneladas de residuos en estas arterias. **(Diario de Querétaro 12-A y El Universal Querétaro 6-A)**

## **BUSCAN REGULAR ESPACIOS PARA DISCAPACITADOS**

La directora del IMNUPRED, Lídice Rincón Gallardo, informó que en lo que va del periodo se ha entregado 2 mil 600 tarjetones a personas con discapacidad, lo que les permite estacionar sus vehículos en lugares preferenciales. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## **CAPACITARÁ SJR A TAXIS EN SEGURIDAD**

El municipio de San Juan del Río capacitará a los operadores de servicio de transporte de alquiler que forman parte del programa “Taxi Seguro” para que tengan conocimientos de defensa personal, a fin de que puedan intervenir en caso de presenciar un delito o defenderse y proteger a los usuarios de ser víctimas de delinquentes, informó la secretaria técnica, Aidé Ramírez. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## **MENORES, OBSERVACIONES DE LA ESFE: VEGA CARRILES**

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, señaló que ninguna de las observaciones hechas por la ESFE a su administración amerita la separación de algún funcionario de su cargo. Dijo que se tratan principalmente de cuestiones administrativas en las que el proceso debió realizarse de diferente manera. **(Diario de Querétaro 12-A)**

## **CONTIENDEN 6 BANCOS POR OTORGAR PRÉSTAMO**

Se espera que sea la próxima semana cuando el municipio de Corregidora pueda tener una decisión acerca de cuál será la institución bancaria con la que contratarán el empréstito por 86 millones de pesos, que autorizó hace unas semanas el Congreso local, con el fin de distribuir estos recursos para diversos proyectos de obra pública, lo anterior de acuerdo con el secretario de Finanzas municipal, Rubén Álvarez Lacuma. **(Plaza de Armas 10)**

## **ZAPATA LLEVA LUZ A LA 21 DE MARZO**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, entregó la obra de electrificación en las principales vialidades de la colonia 21 de Marzo, con una inversión de 751 mil 711.33 pesos. **(Diario de Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **SEDESOL LLEVA MÁS SERVICIOS A AMEALCO**

Luego de encabezar el arranque de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en el municipio de Amealco, el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, acompañado del presidente municipal de dicha demarcación, Gilberto García, entregó obras de introducción de agua potable y baños dignos, por un monto de más de 2.5 millones de pesos. Asimismo, entregó constancias de incorporaciones al Seguro de Vida para Jefas de Familia y Pensión para Adultos Mayores. (**Diario de Querétaro** 8-A y **Noticias** 8-A)

## **INVERTIRÁ TOLIMÁN 40 MDP EN OBRAS PARA LOS JÓVENES**

Así lo informó el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, quien dijo que será para obras de infraestructura deportiva y cultural. (**Noticias** 3-A)

## **DARÁN 41 MDP PARA TRATADORA DE AGUA**

El municipio de Pinal de Amoles invertirá para este año 37 millones de pesos en obra, principalmente en la construcción de la planta tratadora de agua, la cual saneará 16 litros por segundo y beneficiará –de igual forma- al ayuntamiento de Jalpan, anunció el presidente municipal de la zona, Fernando Arcega Pérez, quien dijo que respecto al tema de la planta tratadora de agua, se ubicara en la comunidad de Guadalupe, con una inversión de 41 millones de pesos. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **LAVA PIES OBISPO A INDÍGENAS**

El obispo Faustino Armendáriz, dijo que aunque aparentemente este feliz porque tiene mucho recursos para hacer lo que quiera, se empobrece más la persona cuando se vacía cada vez más de Dios, al lavar y besar los pies de 12 indígenas que acudieron a Catedral como símbolo de la humildad de los apóstoles. (**Noticias** 1-A y 4-A)

### **CRUZAN CASETA HASTA 70 AUTOS**

Este jueves, la afluencia de automovilistas incrementó considerablemente en la autopista México-Querétaro, después del mediodía por momentos cruzaban entre 60 y 70 automóviles por minuto en la caseta de Palmillas, la mayoría de las unidades con dirección a Querétaro. (**Diario de Querétaro** 8-A)

### **REPORTA TAR LLENO EN SUS VUELOS A LA PLAYA**

Por lo cual, TAR aportará 70 mil pasajeros al AIQ durante este año, gracias a la puesta en operación de vuelos a Los Mochis, Ixtapa, Acapulco, Guadalajara, Vallarta, Monterrey, Durango y Tampico, lo cual permitirá al AIQ superar los 400 mil pasajeros durante todo el 2014. (**Plaza de Armas** 4)

### **DEJARÁ 40 MDP A RESTAURANTEROS JOSÉ TOMÁS**

Lo anterior durante el fin de semana, ya que se presentará en la Plaza de Toros Provincia Juriquilla el matador español José Tomás y el michoacano Fernando Ochoa, por lo que se espera público de diversos puntos del país y del extranjero. El presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra, explicó que la derrama económica que el sector obtendrá durante la Semana Santa, y el evento taurino del 3 de mayo, les permitirá a los restauranteros sostener un crecimiento económico de entre el 8 y 10% en los primeros 4 meses del año. (**Plaza de Armas** 4)

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **OTORGAN 300 PERMISOS DE COMERCIO TEMPORAL**

Lo anterior fue señalado por Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPSE, quien dijo que en esta Semana Mayor, el comercio pequeño está trabajando con los permisos autorizados en los lugares de concentración, que es donde se realizan las ventas, pues en los tianguis baja la afluencia de compradores, que siempre buscan acudir a los lugares en los que se está realizando las celebraciones religiosas. **(Noticias 2-A)**

## **CRECE 60% FLUJO TURÍSTICO EN LA TAQ**

Con la llegada de las vacaciones de Semana Santa, varios turistas nacionales y extranjeros, optaron por visitar el Estado de Querétaro para pasar unos días de descanso, o bien visitar a amigos o familiares, por lo que desde el pasado miércoles, los andenes y pasillos de la TAQ, lucen con un gran movimiento, pues las salidas y llegadas de esta terminal se incrementaron de un 40 a un 60%, indicaron los encargados de las líneas de autobuses más concurridas. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **TODO LISTO PARA EL VIACRUCIS**

Listos están los escenarios que serán utilizados para representar el enjuiciamiento de Jesús de Nazareth este viernes en la representación teatral del Viacrucis, que se realizará en La Cañada, celebración en la que participarán 90 actores y a la que se espera la afluencia de 20 mil personas. **(Plaza de Armas 3)**

## **DESDE HACE TRES MESES SE PREPARA PARA JESÚS**

Gustavo Serrano Amador, de 41 años, se prepara física y espiritualmente desde hace meses, pues durante esta Semana Santa, representará a Jesucristo en el viacrucis más importante del estado que se lleva a cabo en la Cañada, en El Marqués. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

## **AGILIZAN TIEMPO DE CRUCE EN CASETAS DE CAPUFE**

Por lo anterior el organismo dependiente de la SCT expone en su página de Internet, entre otros datos que la autopista México-Irapuato presenta un tiempo de tres minutos por auto en la plaza de cobro Tepotzotlán, en tanto que la de Palmillas, Querétaro y Salamanca es de un minuto. **(Noticias 9-A)**

## **FOTO NOTA “JACARANDAS EN CAMINOS”**

Así lucen ya las jacarandas sembradas en el programa de reforestación en glorietas y camellones de algunas de la carreteras rehabilitadas o ampliadas de la entidad”. **(Noticias 2-A)**

## **REPORTAN BAJO TRABAJO INFANTIL EN QUERÉTARO**

El estado de Querétaro se encuentra clasificado entre los 3 estados de la república con menor índice de trabajo infantil, aseveró el delegado federal de la STPS, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, tras señalar que actualmente la dependencia a su cargo impulsa la entrega del distintivo denominado “Empresa Agrícola Libre de Trabajo Infantil”, programa a través del cual se busca que los campesinos no contraten a menores de 14 años para realizar estas labores. **(El Universal Querétaro 10-A)**

## **DERRAMA DE INFONAVIT ES DE MIL 400 MDP**

Más de mil 400 millones de pesos ha derramado el INFONAVIT en Querétaro en lo que va del presente año, monto generado a través de 3 mil 684 créditos formalizados y que representa un avance del 24.68% de su meta 2014, de 14 mil 925 créditos. **(Diario de Querétaro 12-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## **REPORTA COPARMEX PAROS TÉCNICOS EN TRES EMPRESAS**

Lo anterior involucra a cerca de mil 500 trabajadores queretanos. El presidente de COPARMEX, Mauricio Kuri González, informó que esta situación laboral se ha presentado principalmente por los sobre inventarios que registran las industrias provocados por el no desplazamiento de los productos a finales de 2013. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **CUIDAR COMPETITIVIDAD, EL RETO: FERNANDO LUGO**

Fernando Lugo García Pelayo, presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro, anunció que se llevarán a cabo acciones de manera conjunta con todas las cámaras para mantener al estado en su nivel de competitividad y recalcó la responsabilidad social de la iniciativa privada para beneficiar a los más vulnerables. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **BUSCAN CERTIFICACIÓN PARA LLEGAR A SECTOR AERONÁUTICO**

La empresa Innovet Empaque está en trámites de una certificación en aeronáutica para la elaboración de empaques de diversos productos en ese sector, informó su director general, José Jiménez. (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **SE FORTALECE ENTIDAD EN EL RUBRO DE TIC**

Grupo Stefanini invertirá en México 3 millones de dólares los próximos años, como parte de su estrategia de crecimiento. El CEO de la empresa brasileña, proveedora de soluciones tecnologías, Marco Stefanini, precisó que en la primera etapa de inversiones se destinó un millón de dólares para la construcción de Global Delivery Center y oficinas regionales en Querétaro, lo cual generará 200 puesto de trabajo. (**Noticias 2-A**)

## **RECIBE UAQ 50 MDP DE LA SEP Y DEL CONACYT**

Así lo informó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, quien dijo que la mayor parte de los recursos están etiquetados para fomentar la investigación, así como para el otorgamiento de becas educativas, y algún otro porcentaje para desarrollo de infraestructura. (**El Universal Querétaro 7-A**)

## **PROYECTO DE EMPRENDEDORES**

La Universidad Anáhuac realizó el primer congreso emprendedor “One Spark Summit” que tuvo como objetivo acercar a los estudiantes a los nuevos paradigmas de negocios, la importancia del rendimiento académico y buscar oportunidades para crecer profesional y personalmente. El evento fue encabezado por importantes personalidades, entre los que destacaron el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, entre otros. (**Plaza de Armas 28 y 29-Zona VIP**)

## **ESTUDIANTES DE LA UNAQ SE VAN A EUROPA**

Son 5 estudiantes que obtuvieron, a través del programa Becas Vive México conocido como “Work.camps”, la posibilidad de realizar actividades de servicio social. (**Diario de Querétaro 11-A**)

## **CECATI NO. 17 CELEBRA 50 AÑOS DE SU FUNDACIÓN**

El CECATI No. 17 celebra 50 años de capacitación continua a más de 100 mil alumnos desde 1964 a la fecha. En la ceremonia oficial estuvieron presentes el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; José Francisco Alcocer Aranda, en representación del Gobernador del Estado, el senador Francisco Domínguez, el diputado Marcos Aguilar Vega, entre otros. (**Noticias 7-A**)

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

## CONAGUA DA OPCIONES DE PAGO

Para la implementación de la Reforma a la Ley Federal de Derechos, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 11 de diciembre de 2013, con modificaciones significativas en materia de aguas nacionales y sus bienes públicos inherentes, la CONAGUA realizó adecuaciones al Sistema de Declaraciones y Pago Electrónico "Declar@gua". Al respecto, el Director local de la CONAGUA, Álvaro de Jesús Hernández Reyna, explicó que este registro consiste en ingresar por única ocasión la información necesaria para presentar las declaraciones, ya que posteriormente los contribuyentes sólo deberán asegurarse que se encuentre correcta, completa y actualizada. (**Diario de Querétaro 8-A**)

## PROYECTAN CUIDAR SITIOS PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

México cuenta con 10 ciudades, entre las que se menciona a Querétaro, reconocidas por la UNESCO como Patrimonio de la Humanidad, pero carecen de un marco regulatorio específico que las protejan jurídica y financieramente, alertaron legisladores. En ese sentido, la Comisión Especial de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de la Cámara de Diputados elaboró un anteproyecto para que estos 10 núcleos urbanos de México con esa categoría mundial cuenten con marco legal, que otorgue más responsabilidad a los municipios donde se encuentran. (**El Universal Querétaro 5-E**)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EDITORIAL "INTEGRACIÓN"

La ceremonia del Lavatorio de Pies que tuvo lugar en el CERESO, con la presencia del Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, y del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, subrayó el respeto que se mantiene en Querétaro en las relaciones entre el Estado y la Iglesia, y que permite coordinar acciones, con apego a la laicidad Constitucional. La ceremonia realizada en el CERESO Varonil de San José El Alto, dejó un ambiente de confianza, pues además se sembró la semilla de la reflexión para valorar los actos realizados, y sobre todo, para entender que en todos los casos hay caminos de solución. (**Noticias 11-A**)

### EDITORIAL "VALORES"

Abrir caminos de solidaridad es fundamental, y ello se logra a través del amor, de la eucarística y del sacerdocio, los cuales son pilares de la Iglesia, y son los que permiten fortalecerla y renovarla. El mensaje que el Obispo Faustino Armendáriz Jiménez dirigió a los internos del CERESO, tiene el valor para toda la sociedad. Precisamente por tratarse de internos de reclusión el mensaje se subraya, y consiste en el desarrollo del mandamiento del amor, que permite sociedades integrales y armónicas. (**Noticias 11-A**)

### COLUMNA "BAJO RESERVA"

Durante los días no laborales, el IQCA tomó la mala decisión de cerrar algunos museos y galerías, en donde la demanda de turistas por visitar esos recintos no se ha hecho esperar. La directora Laura Corvera Galván debería investigar quién dispuso de esa idea pues las quejas de los usuarios son demasiadas. Propios y extraños están en busca de ofertas culturales. El fraude en contra de socios de la Caja de Ahorro "30 de Agosto" tiene más aristas que no han sido exploradas. No solo habitantes de la delegación Santa Rosa Jáuregui perdieron su dinero también ciudadanos de otras zonas en el municipio de Querétaro. La Secretaría de Planeación y Finanzas, a cargo de Germán Giordano Bonilla, recibe, al día, más de 60 denuncias. El problema desespera a los involucrados pues aún no concluye la auditoría que daría paso a la formación de un fideicomiso que logre recuperar 70% del dinero perdido. El tema no es sencillo. El llamado que hizo el diputado Alejandro Bocanegra Montes parece estar en el olvido. En su calidad como secretario general de la

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

CNC en Querétaro pidió apresurar el proyecto para construir una nueva presa en el estado, ante la posibilidad de nuevas temporadas amplias de estiaje. Incluso, señaló que las autoridades están más enfocadas en darle mantenimiento a los bordos que ya existen, aunque el agua que almacenan es insuficiente conforme el tiempo pasa. Sobran los argumentos pero aún no hay hechos. El llamado que hizo el diputado Alejandro Bocanegra Montes parece estar en el olvido. En su calidad como secretario general de la CNC en Querétaro pidió apresurar el proyecto para construir una nueva presa en el estado, ante la posibilidad de nuevas temporadas amplias de estiaje. Incluso, señaló que las autoridades están más enfocadas en darle mantenimiento a los bordos que ya existen, aunque el agua que almacenan es insuficiente conforme el tiempo pasa. Sobran los argumentos pero aún no hay hechos. El Congreso local recibió la iniciativa de ley para prevenir, investigar, sancionar y reparar la desaparición de personas en el estado de Querétaro con las observaciones hechas por el Poder Ejecutivo. Incluso, poco después de la sesión de pleno en la legislatura, los medios de comunicación fueron convocados a una rueda de prensa en la cual el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, explicó que esta iniciativa no estaba “técnicamente bien elaborada”, era ambigua y “no reflejaba la realidad que vive el estado”. Ahora, los diputados deberán subsanar las observaciones. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la fotografía “del trabajo en las calles” se observa a una persona mayor cargando unos muebles. Se cuestiona: “¿Pueden vivir de la venta de muebles?”. La Opinión: “Hay mercado, por tanto oferta, sólo que para colocar uno de estos muebles hay que caminar mucho, bajar el precio, ganar casi nada y tener la esperanza de que las cosas mejorarán. El problema es la edad y las arduas jornadas para sobrevivir”. **(Noticias 10-A)**

## “EDUCACIÓN AMBIENTAL CIUDADANA”

Por José Alfredo Zepeda Garrido

Comenta acerca de tres programas que están relacionados con el manejo de residuos y la educación ciudadana, como lo son: Ciudad Ecológica, el Curso de Ingeniería Ambiental, que trata sobre la normatividad ambiental, el desarrollo urbano planificado, el manejo de los residuos, el impacto ambiental y la huella ecológica generada por la construcción y finalmente, del Acuerdo de la Cámara de Diputados, en el que solicitaron a los titulares del Ejecutivo de las entidades de todo el país, información sobre centros de acopio y del manejo de los árboles de Navidad naturales en un primer punto, en el segundo requirió información sobre las actividades y programas de difusión en materia de cultura ambiental que se llevan a cabo. Si tenemos en cuenta el indicador de la “Huella Ecológica”, el impacto humano sobre el medio ambiente ya sobrepasa ampliamente los índices de sostenibilidad y lo malo es que sigue creciendo. Actualmente, el nivel sostenible se sitúa en 1.9 hectáreas por persona. La humanidad ya está utilizando del orden de 2.3 hectáreas por persona excediendo los límites de la capacidad biofísica de la Tierra. Urge una educación ciudadana que aborde los desafíos ambientales y que nos comprometa a todos y cada uno, en Querétaro se deberá redoblar el esfuerzo. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## COLUMNA “CALEIDOSCOPIO QUERETANO”

Por Emilio Lobato

Comenta que el festival cultural Queretano 2014 se llevará a cabo del 20 al 27 de abril en el municipio de Querétaro. Durante esta administración municipal ha sido interés primordial del edil Roberto Loyola Vera, el fomento e impulso de las expresiones artísticas locales en todo el ámbito delegacional, habilitando espacios culturales, como el Parque Bicentenario, para que todos los habitantes del municipio conozcan y se den cuenta del vasto patrimonio cultural del estado y se involucren con orgullo en las oportunidades que ahora

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

se les ofrecen para desarrollar y manifestar su capacidad de expresión artística. (**Plaza de Armas 30-Zona VIP**)

## **COLUMNA “LA BIELA”**

Por Karla González

Comenta sobre el Programa Estatal de Movilidad en Bicicleta, y señala que es claro que ninguna administración estatal y municipal le ha apostado al desarrollo sustentable de Querétaro y sabemos que la movilidad urbana motorizada y no motorizada fue, es y será por varios años, el talón de Aquiles, de varias administraciones. Refiere que Querétaro desde hace 5 años impulsó la primera Ley a favor del uso de la bicicleta y un reglamento para promover el uso de la misma. Pero a la fecha los legisladores se han hecho de la vista gorda. Lamentablemente, en Querétaro, nuestros legisladores y autoridades municipales no están apostando por un desarrollo social y urbano congruente. Querétaro está en la antesala de ser una de las ciudades con infraestructura de vanguardia, desarrollo empresarial y con las mejores inversiones extranjeras. En contraste, en la ciudad con futuro, Querétaro está proyectando para el 2030 una ciudad respetuosa y amable para el transporte no motorizado, sólo vamos atrasados 15 años. “¿Qué tanto vale nuestra ciudad, y el bienestar de nuestra familia?” (**Diario de Querétaro 9-A**)

## **COLUMNA “CERNIDERO POLÍTICO”**

Por César Lachira Sáenz

Comenta que es cuestionable cuando los diputados locales hacen gala de “omisión de conocimiento jurídico”, aún cuando se supone que la LVII Legislatura está integrada por connotados doctores en derecho. Tras enlistar los diputados que presentaron la iniciativa de Ley que reforma y adiciona diversas disposiciones del código penal para el estado de Querétaro con la finalidad de penalizar el maltrato y crueldad animal, refiere que excluyen las corridas de toros, novillos y becerros, así como peleas de gallos. Lo diputados con anterioridad aprobaron esta Ley que prohíbe fauna en eventos circenses y establece multas. Y la misma legislatura aprobó a la tauromaquia como patrimonio cultural, ah, y también la charrería. Todas las leyes anteriores son contrarias. Hay incompatibilidad entre lo que dice una ley y otra ley en lo referente a un mismo tema. Lo anterior hace gala de una omisión de oficio que se expresa en una mala técnica legislativa y la falta de preparación de nuestros legisladores. Los argumentos que da el diputado Yairo Marina, del PVEM, para la permisión de las corridas de toros como un patrimonio cultural, denota el doble discurso para no lastimar los grandes intereses económicos que están en juego. César Lachira Sáenz comenta que después de la serie de acusaciones y demandas que ha hecho el actual presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, en contra del ex edil, Carmelo Mendieta, por desvío de recursos y enriquecimiento ilícito, el PRI le piensa mucho para poder recuperar el bastión. El diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, no descarta la posibilidad de contender para los comicios electorales de 2015 por la presidencia municipal de Corregidora, incluso se contempla una posible alianza con el PRI. Por otra parte, en el PRI perfilan cambios generacionales y tal vez busquen proponer un candidato de sus propias filas, como es el caso de Roberto de los Cobos, a quien hay que destacarle un trabajo de base con las diferentes organizaciones y sectores de su partido. Si bien es prematuro hablar de candidaturas, y siguiendo el mal ejemplo de Jesús Rodríguez, hale hacer los destapes. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

Por Juan Antonio del Agua

Apunta que anoche miles de queretanos cumplieron con La Visita a las 7 Casas o Templos. “Aunque algunos devotos comenzaron el rito desde hace rato, en su versión política, visitando a Roberto, Braulio, Tona,

# Síntesis de información local



VIERNES 18 DE ABRIL DE 2014

Chucho, Jorge, Ricardo y Pancho, rojos y azules, cuando falta un año y 2 meses para las elecciones del 2015. Perdónalos, Señor, porque sí saben lo que hacen”. (**Plaza de Armas 1**)

## “OPORTUNIDAD PARA SEGUIR CRECIENDO”

Por Carlos Lázaro Sánchez

Comenta sobre las estructuras electorales a nivel estatal y nacional del PRD que están alistándose para coordinar nuestro proceso electoral interno. Al respecto refiere las fechas en que se llevarán a cabo las elecciones tanto a nivel nacional, como a nivel estatal. Para los estados, incluyendo Querétaro, la elección de presidentes, Secretarios Generales e integrantes del Comité Ejecutivo Estatal será del 27 de septiembre al 25 de octubre; mientras que para los municipios, la votación se llevará del 4 de octubre al 24 de noviembre. Particularmente en el Comité Ejecutivo Estatal del PRD en Querétaro, considera que el proceso de militancia ha tenido una buena respuesta. Hoy los queretanos son ciudadanos que participan y se involucran en la resolución de sus problemáticas. Ante esta realidad, el PRD ha decidido con convicción ser el vehículo y medio del empoderamiento ciudadano. El PRD tiene mucho trabajo por seguir haciendo al recorrer el estado con un objetivo claro y diferente: sumar más ciudadanos a la tarea de construir un Querétaro más justo. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## CARTÓN “CRUCES”

Pepe Gómez dibuja una serie de cruces que en su parte transversal llevan flechas que apuntan a la derecha, izquierda o ambos lados, en donde se leen: “Alcohol”, “Antros”, “Afters”, “Pachangas”, “Playas”, “Bares” y “Drogas”. Al centro de todas ellas se observa a Cristo Crucificado “INRI”. (**Diario de Querétaro 4-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

## SALUDOS CORDIALES

■ ENTORNO A EXPOSICIÓN "CRUX"

# En Querétaro no existe censura: López Portillo

El cierre de Galería Libertad atiende a disposiciones del IQCA, afirma

CAROLINA SÁNCHEZ

Tras el cierre de la Galería Libertad, que actualmente tiene la exposición "Crux" de Valerio Gámez, el Gobierno del Estado de Querétaro rechazó que censuren esta obra en torno a la Pasión de Cristo.

En voz del secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se informó que año tras año se cierran las galerías y museos durante estas fechas; además, dijo que se están fumigando los inmuebles.

"No hay ningún tipo de censura. Año tras año cerramos los miércoles de Semana Santa y se mantiene cerrado hasta el próximo lunes, que se reabren las instituciones de orden cultural, no hay ningún tipo de censura (...). Así ha sido año tras año y nunca ha llamado la atención y en particular porque también se está realizando trabajo de fumigación".

El funcionario estatal reiteró que el cierre de los museos y galerías atiende a una decisión de política cultural del área respectiva.

## Aplico IEQ la ley

Al respecto de la sanción que determinó el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en contra del legislador federal del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega, por actos anti-



FOTO: YUNUEN AVILES

**El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado (der.)** acudió al lavatorio de pies realizado por el Obispo en el Cereso de San José El Alto

“  
Año tras año cerramos los miércoles de Semana Santa y se mantiene cerrado hasta el próximo lunes, que se reabren las instituciones de orden cultural”

cipaos de campaña, el secretario de Gobierno advirtió que el Poder Ejecutivo se mantiene respetuoso de la autonomía del propio organismo.

"La legislación permite al Consejo del IEQ hacer este tipo

de llamadas de atención, los apercibimientos o los elementos que tiene de orden legal y nada más hizo uso de los mismos para un caso que consideró necesario. Somos respetuosos de la autonomía del propio Instituto".



## Respetamos autonomía del IEQ, señala L. Portillo

**POR ANA CRISTINA ALVARADO**  
Noticias

El gobierno del estado de Querétaro, respeta la autonomía del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para amonestar, indicó el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado.

El IEQ amonestó al Diputado Federal de extracción panista

Marcos Aguilar Vega por incurrir en actos anticipados de precampaña al difundir una entrevista radiofónica.

En ese sentido, Jorge López Portillo Tostado dijo que la legislación le permite al consejo del IEQ hacer este tipo de llamados de atención, con los elementos y los recursos que tiene de orden legal y que -apuntó- se hizo uso de los mismos para un caso que se consideró necesario.

## Espera Marcos notificación de amonestación

**POR VERÓNICA RUIZ**

Noticias

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, espera la notificación del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para pronunciarse sobre la amonestación pública aprobada en su contra, por incurrir en actos anticipados de precampaña.

Sin embargo, a través de su cuenta de Twitter @MarcosAguilar, dijo estar preparado para impugnar, “y demostrar con la ley en la mano la arbitrariedad de este órgano regido por la imparcialidad”.

Luego de la resolución del Consejo General del IEQ, Aguilar Vega expresó a través de las redes sociales su descontento por esta decisión, que consideró parcial.

“En el caso IEQ, subsanar obligaciones del acusador e inventar plazos procesales inexistentes en la ley, son una muestra del actuar parcial”, expresó.

Agregó que la muestra más clara de la arbitrariedad, la reflejó la votación dividida entre los consejeros electorales, “felicitó a los que defienden el derecho”.

Finalmente, Marcos Aguilar compartió su alegría “con la reforma electoral”.



**MARCOS** Aguilar Vega, diputado federal del PAN.

**CARBAJAL**

**El mártir de la democracia...**

